

A nivel mundial, el peor desempeño desde 2009 (El Financiero 02/10/12)

A nivel mundial, el peor desempeño desde 2009 (El Financiero 02/10/12)(Eduardo Jardón) Martes, 2 de octubre de 2012

El desempeño de la industria manufacturera en México es de los más sólidos entre las principales economías, pese a la contracción que registra esta actividad a nivel global. De acuerdo con reportes de JP Morgan y Markit, el Índice de Gerentes de Compra (PMI, por sus siglas en inglés) mundial se contrajo en el tercer trimestre de este año y presentó su peor desempeño desde el segundo trimestre de 2009. En septiembre este indicador se situó en 48.9 puntos, y con esto acumuló cuatro meses a la baja. Una lectura por debajo de 50 puntos es señal de deterioro. La caída fue propiciada por la desaceleración en la producción manufacturera en Estados Unidos, y por caídas en la Unión Europea y Asia. En China este indicador registró su menor nivel en seis meses, mientras que en Japón cayó por cuarto mes consecutivo. Además, la producción registró una mayor caída en Taiwán y se estancó en Vietnam. Por el contrario, destacó el dinamismo que se observó en países como Brasil, Canadá, Dinamarca, la India, Indonesia, Irlanda, México, Rusia, Holanda y Turquía. En México, el índice PMI se posicionó en 54.4 puntos, su menor nivel en seis meses. Sin embargo, para HSBC, el desempeño de la industria sigue siendo sólido. "Esto sugiere que el sector manufacturero mantendrá una dinámica positiva, mostrando resistencia ante el desafiante escenario global", mencionó Sergio Martín, economista en jefe de HSBC en México. En Estados Unidos el PMI se ubicó en su menor nivel desde septiembre de 2009, mientras que en la zona euro acumuló siete meses consecutivos a la baja. Chris Williamson, economista en jefe de Markit, mencionó en un reporte que los indicadores del sector manufacturero en Estados Unidos son compatibles con las cifras oficiales que muestran un descenso en la producción y el empleo, lo que significa que el sector tal vez esté actuando como un lastre para la economía. Además, esto es una señal de que el crecimiento económico en el tercer trimestre fue menor al 1.3 por ciento que se observó en el segundo trimestre. Respecto a la zona euro, el especialista destacó que se observó un menor deterioro. Irlanda registró el mayor crecimiento y Holanda volvió a posicionarse en la zona de expansión. En la mayoría de los demás países el sector manufacturero continuó a la baja, pero se observaron algunos movimientos positivos en el PMI de Alemania, Italia y España, ya que el indicador se ubicó en su nivel máximo en seis meses. No obstante, el sector manufacturero español se contrajo por decimoséptimo mes consecutivo. En Gran Bretaña se contrajo a 48.4 en septiembre desde 49.6 en agosto, con lo que se mantuvo por debajo de la marca de 50 puntos.